

**ACTA Nº 6 SESIÓN CONSEJO COMUNAL ORGANIZACIONES DE LA
SOCIEDAD CIVIL DE ÑUÑO A PERIODO 2024- 2028**

05-03-2025

EN ÑUÑO A, AL DÍA 05 DE MARZO, DEL AÑO DOS MIL VEINTICINCO, Y SIENDO LAS 18.07 HORAS SE INICIA LA **SESIÓN DEL CONSEJO COMUNAL ORGANIZACIONES DE LA SOCIEDAD CIVIL DE ÑUÑO A, PRESIDIDO POR LA VICEPRESIDENTA DOÑA CAMILA DONOSO DIAZ, ACTÚA COMO MINISTRA DE FE DON GUILLERMO REEVES IRIARTE, SECRETARIO MUNICIPAL.**

ASISTEN LOS SIGUIENTES CONSEJEROS QUE SE ADJUNTAN EN NOMINA

Asisten la concejala:

Mireya del Río Barañao.

Asisten los siguientes Directores

Tomàs Fuentes	Administrador Municipal – Alcalde(s)
Maria Isabel Arce	Directora DAJ(s)
Ruth Ramirez	Directora Secpla
Cristian Zoffoli	Dirección de Control
Sonia Moreno	Directora de la Corporación de Salud
Christopher Brown	Director de la Corporación de Deportes

TABLA

- a) Cuenta Sr Alcalde, aprobación acta sesión anterior
 - b) Informe y exposición de la Corporación de Deportes CDÑ
 - c) Informe y exposición de la Dirección de Salud de la CMDS
 - d) Varios
-

En el nombre de la comunidad la vicepresidenta Camila Donoso, da por iniciada la sesión de Consejo Comunal de Organizaciones de la Sociedad Civil de Nuñoa Nº 7, Se coloca como punto 2 el pronunciamiento de la CGR respecto a la prescindencia política de los consejeros y consejeras del Cosoc, se pide la aprobación de los miembros y por unanimidad queda como 2 punto en tabla.

a) Cuenta Sr Alcalde, aprobación acta sesión anterior

Se solicita a los consejeros y consejeras la aprobación del acta de la sesión anterior Se aprueba por unanimidad con la observación de Camila Donoso, que indica que en la pagina 9 dice “interviene la concejal Camila Donoso” y es consejera.

Se aprueba como 2 punto en la tabla de la CGR respecto a la prescindencia política de los consejeros y consejeras del Cosoc, la Vicepresidenta Camila Donoso pide la aprobación, quedando en el punto 2 de la tabla por unanimidad. Se pasa a la cuenta.

Comienza el Administrador Municipal indicando que va a enumerar las cosas que se han hecho, se han acumulado muchas en virtud del tiempo, luego indica que el Alcalde no está presente en la sesión del Cosoc, ante consultas de consejeros, dado que esta en su oficina con la Corporación de Educación y Salud y con la corporación de Cultura,

viendo aspectos importantes que no podía posponer respecto al inicio del año escolar, entonces al igual que ustedes lo vivieron, en la administración anterior, como de ejemplo, delegó en el la facultades que lo representará, va a ser siempre así o va a estar presente para el futuro, él no sabe, no puede adivinar cuáles sean las urgencias del futuro y leer las intenciones tampoco ya, acá hemos tenido dos reuniones, una con él y la otra estuvo el cómo Administrador, esta es la tercera, y la cuarta no puede saber, capaz que este el de nuevo, luego comenta que se han efectuado varias recuperaciones de espacios públicos tanto con seguridad pública, carabineros, medio ambiente, nos fueron ayudando, se ha dado una lucha constante con los rucos, nuestra intención es no dejarnos estar porque ruco que sabe que nos vamos e intervinimos una pura vez es ruco que vuelve, entonces se gasta mucho tiempo, mucho recursos municipal pero se está haciendo eso de forma intensa, así que agradece a Carabineros por la ayuda que nos está dando. Se hizo talleres el 3 y el 12 de febrero al adulto mayor para el uso de celulares y como ellos también se acoplan a las nuevas tecnologías, para que no se queden afuera. Se limpiaron veredas y fachadas, ustedes vieron que se hizo una ordenanza. Se visitó el Hub de Emprendimiento, la fábrica, de la comuna de Renca, gracias a la ayuda del alcalde de Renca y el objetivo de esta visita es poder explorar un Hub de emprendimiento en la comuna de Ñuñoa, razón por la cual estamos hoy día estudiando el reglamento de estructura y de funciones del organigrama de la municipalidad, porque hay cosas que el tiempo efectivamente ha ido dejando de lado y hay cosas que las normas han ido eh cambiando tanto el uso del lenguaje como también nuevas técnicas, por ejemplo los profesionales, se está trabajando en una etapa rápida de cambio o modificaciones de estructura y de funciones express, cosas que para todos sean relativamente obvias y que nosotros creemos que va a contar con el apoyo del 100% del concejo y estamos dejando para una segunda etapa otro tipo de innovaciones que quizás no sean tan obvias y que pueden ser algunas apuestas que algunas personas puedan tener reparos y que puedan atrasar este etapa, número uno que es el express, es la campaña full, ustedes la han visto, Haz patente tu amor por Ñuñoa con estos Stand o container que están bonitos bien brandeados, con una campaña en marketing, preguntaron el otro día, a él le han preguntado, por transparencia, y a este municipio preguntan todos los días, y no hay ningún problema, hemos contestado todo por transparencia, porque el objetivo por lo menos de él, es que la administración es que como somos sujeto a evaluación, ver si somos buenos contestadores o malos contestadores, tiene el objetivo de que la municipalidades estén dentro de los primeros, como que contestamos siempre en tiempo y en forma y no que seamos personas, agentes y unidades que no contesten, comenta que muchos han preguntado cuánto se le paga a la agencia por las campañas de publicidad que estamos haciendo, y la verdad es que no se ha contratado nunca una agencia en marketing ni en comunicaciones, es solamente la unidad de comunicaciones que tenemos nosotros, los mismos creativos y los mismos ejecutores de todas las campañas que estamos haciendo ya sea una campaña turística con el Corazón, Haz patente tu Amor por Ñuñoa, Ñuñoa la Capital Cultural, etc., se hicieron encuentros de juegos de mesa, también para el adulto mayor se están haciendo salidas turísticas a Pirque, la gente va, el mismo Alcalde de Pirque los ha recibido, los saluda y vuelven, están por el día en la comuna, talleres en la casa de la mujer el día 19 el 26 de febrero que tienen que se llaman Juntos nos Cuidamos y que tienen muchos objetivos de prevención y de colaboración con todas las personas que son mayores, tenemos seguridad turística, son 4 personas que están en bicicleta o caminando en nuestros barrios comerciales, tienen una doble función, principalmente, la de seguridad pero también tienen la función de poder colaborar en la asesoría turística y poder guiar a las personas que hoy día estamos invitando a que vengan a los barrios culturales, patrimoniales y también comerciales, estas personas son cuatro y están recorriendo desde el Barrio Italia hasta la Plaza Ñuñoa, se hizo una feria de servicios comunitarios, se trasladaron todos los servicios de la municipalidad a Guillermo Mann con Pedro de Valdivia, hubo una gran convocatoria y una gran participación de los funcionarios, muchos se tenían que ir porque hoy día con los nuevos pronunciamientos de la contraloría no pueden trabajar, los funcionarios públicos, 7 días de corrido, son máximos seis ni tampoco jornadas más extensas de las 12 horas, ese día como hubo mucha demanda hasta las 9 de la noche, si alguien entra a las 9, de 9 a 9 son 12 horas, y muchos se quedaron más de eso y obviamente se agradece, porque eso no se puede pagar por más que se queden 14 horas, antes se podía hacer hoy día, no se le puede pagar a un funcionario horas extras después de la jornada de las 12 horas, porque hay un tema de salud de la

persona, de que no puede estar trabajando 14 horas y mucho menos trabajando 7 días de corrido, hubo mucha participación, mucha convocatoria y estamos organizando nuevas salidas a terreno para que la municipalidad brinde cerca de las viviendas, estos servicios y no que tengan que venir todos los funcionarios a la municipalidad, celebramos el Día del Amor, vino la radio FM2, trajo artistas a la Casa de la Cultura y fue una actividad distinta, bonita por el día del amor, Tu Municipio en Terreno y Alcaldía en Terreno se reunió con las juntas de vecinos, el fue a la junta de vecinos Bernardo O'Higgins, la número 37 y lo que se esta haciendo en sentarse con los vecinos, indistintamente que sean, mientras más mejor, porque al final se representan más, concurre Medio Ambiente, Alumbrado Público, Administración Municipal, Dideco y se trata de dar respuesta a las cosas que van pidiendo los vecinos, de esta experiencia han salido cosas como por ejemplo, el paso de cebra que justo al día siguiente los vamos a ver chequeamos que es cierto la solicitud que están haciendo, se pintó a los dos días, también dicen que hay problemas que son muy locales que a veces son de ahí de las cuadras, entonces fiscalizamos en terreno, y esas cosas cree que le han sacado provecho porque la comunidad tiende a participar más cuando saben que vamos nosotros para allá, a que ellos dediquen más tiempo en desplazarse, se tiene una buena opinión de eso y las van a seguir haciendo, se inauguró una mesa de trabajo con el Estadio Nacional, cosa de que todos los eventos del Estadio Nacional tengan también la participación de los vecinos y de las unidades de la municipalidad para que tengan una comunicación en conjunto, se han efectuado operativos de seguridad pública, los mismos Directores se han nombrado inspectores de seguridad o inspectores de inspectores municipales, y han salido en rondas hasta las 2 de la mañana para poder colaborar, compartir y observar en terreno lo que significa la prevención y la seguridad de la comuna, en el turno nocturno se está desarrollando, en virtud de la emergencia que ocurrió con el corte de luz, un protocolo de emergencia que en lo práctico y lo sencillo el protocolo dice "cítese ante una emergencia tales como 1-2-3, a estas ocho unidades más esta corporación por ejemplo la de salud, en el lugar número uno, en el lugar número dos, o en la alternativa número tres, se va a contar en esas emergencias con radios por ejemplo, ser con radio con frecuencia modulada, con grupos electrógenos, para poder tener luz y también tener la conexión operativa de la central de cámaras, para poder tener ojos en la comuna más radio para los inspectores para poder tener una red de comunicación, y no lo que pasó ese día que nos dimos cuenta que no había una red de comunicación porque se cayó todo, fue un blackout. Se han llevado niños al zoológico, hubo distintas salidas para llevarlos, el 21 de febrero la Corporación de Deporte hizo Ñuñoa baila en la plaza de Ñuñoa, se han efectuado operativo de bienestar animal, por ejemplo en Villa Canadá, se hizo un bazar vintage, fue un plan piloto en Ñuñoa Sur que terminó en febrero y por acuerdo de todos los participantes se solicitó aplazarlo, los locales de arriba están vendiendo mucho más que lo que vendían antes los locales del subsuelo están vendiendo menos de lo que vendían antes, porque la oferta de arriba ahora es más atractiva, hay expresiones culturales, 250 inscritos que se van turnando para expresar sus expresiones culturales en la plaza Ñuñoa sur y en la plaza Ñuñoa Norte, están participando por el lado de la Sur las cooperativas, la feria vintage y los coleros regulados, los cuales tienen certificado de antecedentes, certificado de residencia y fotocopia de la cedula de identidad, el que se porta mal fuera de la casa al tiro, obviamente se le exige no consumir alcohol, si consumen alcohol se les quita el decreto al tiro, lo hemos inspeccionado a las 5 de la tarde con inspección, a las 7:30 con seguridad o sea está parece más que cárcel, está todo un esfuerzo municipal, del recurso humano, pero sabemos que de funcionar estricto, así durante el mes y medio que estuvieron, se va a lograr llegar a un estándar de comportamiento, de oferta y de convivencia en la plaza, se podrá tener a más personas disfrutando al mismo tiempo razón por la cual otro tipo de actividades como se daban ahí como el baile, hoy día se autorizó en la Plaza Valentín Trujillo, baile martes, jueves y domingo y como queremos que la gente venga a la municipalidad, venga a los parques, venga a la plaza es que modificamos el comodato que la municipalidad firmó hace mucho tiempo atrás y le pedimos a la concesión Plaza Ñuñoa, que nos devuelva la plaza Valentín Trujillo, ya que ellos no hacen uso de la plaza y nos la devolvieron de hecho el último firmar fue el alcalde, que firmó hoy día por tanto ya es nuestra y vamos a invertir ahí instalando tos toldos vela, cosa de que tengamos sombra y ahí en esos toldos velas, además de bailar, se puedan hacer otro tipo de actividades culturales o de otra índole, para o terminar, están las bandas tributos que hacen música en tu plaza un circuito en distintas plazas, se firmó el convenio de

colaboración La Reina, razón por la cual hicimos un operativo en conjunto donde autos de Ñuñoa y autos de La Reina y cuyo objetivo es que el delincuente no diga si yo cometo el delito aquí al cruzar la calle como yo ya sé que falta carabineros Ñuñoa como también La Reina porque están en los balnearios productos del verano entonces delinco aquí, cruzo el semáforo y ya no me persigue la patrulla de la seguridad pública, ahora estamos en conjunto cuando está seguridad pública con Carabineros se llama patrulla mixta, cuando está seguridad pública con otro tipo de seguridad pública se llama patrulla en conjunto y les puedo contar de acá que seguimos con el convenio de colaboración con la municipalidad de Vitacura que lo firmamos esta semana, y también hicimos una colaboración, el Alcalde llamó al Alcalde de Lo Barnechea y se le pidió y dijeron que sí, un profesional de un grado alto, que venga a ayudar en compras, en licitaciones, el Alcalde de Lo Barnechea accedió, razón por la cual enviamos un oficio formalizando la solicitud, así es que viene en comisión de servicio a trabajar acá en la municipalidad, pagado por la Municipalidad de Lo Barnechea, un profesional por tres meses, acá en nuestro Edificio, comenta que habrá un operativo de seguridad escolar, hoy estuvieron en 10 colegios con inspectores de seguridad, cosa de apoyar las labores de seguridad y sobre todo a los colegio, dentro del plan marzo se deben pintar gran parte de la comuna pero no pueden no quedar pintados 84 establecimientos, sean público o privado, pues se debe recordar que todo esto tiene sus trabas, no es llegar y pintar y ahora se readjudicará el presupuesto del año, dado que el Alcalde considera que no puede ser correcto que la plata para ir pintando de a poquito y en verdad hay que pintar lo que corresponde y después vemos cómo lo hacemos para más adelante.

b) Informe y exposición de la Corporación de Deportes CDÑ

Expone Christopher Brown, Director de la Corporación de Deportes.

Indica el Director, que junto con el Alcalde tuvieron una reunión con la Administración del IND y nos confirmaron que van a volver a abrir las puertas para los vecinos, para el tránsito en el recinto del Estadio Nacional para poder cruzarlo de un lado a otro y ahorrarse ese tránsito, eso se va a confirmar durante la próxima semana y se va a llevar a cabo durante marzo.

La consejera Tusnelda agradece la gestión porque era una necesidad en especial de los habitantes del sector sur de Ñuñoa, incluso para ir al consultorio, y las áreas verdes, todos esos espacios eran de ellos, porque no tienen cancha ni áreas verdes en el sector sur de Ñuñoa, solicita si se puede extender el horario porque el Estadio abre los sábados y domingos de las 5 hasta las 9 y en la semana también se requiere que se abran las canchas, que se usen esos espacios para la comunidad, porque es la única forma de sacar a los jóvenes, de la droga y del alcohol, dado que se están perdiendo, que se haga una mayor gestión para que esos espacios sean ocupados para las comunidades, dado que se generan tantas visibilidades para los eventos, que devuelvan la mano.

Consulta la consejera Tusnelda sobre la posibilidad de hacer ciclovías en sector de San Eugenio

Responde el Director que se está en consultas y evaluación con el Gobierno Regional de ampliar a otras vías.

Consulta la consejera Juana Aranda por las canchas de la Rosita Renard para evaluar si pueden colocar bancos y toldos, dado que por el calor esa cancha tiene horarios que es imposible usar.

El Director solicita a la consejera el poder contactarse para llevar a cabo trabajos para lograr una solución.

La consejera Camila Donoso solicita lo mismo que indicó la consejera Aranda referido a los toldos en el parque Ramón Cruz y el club Ñuñoa, en el espacio municipal. La consejera Carmen Arévalo pide que vuelvan los monitores de diversas disciplinas a las juntas de vecinos, le gustaría que volviera pilates tai chi y pilates.

Responde el Director que se esta haciendo un levantamiento durante todo marzo con las juntas de vecinos para ver los requerimientos que tengan, saben que hay muchos que no fueron satisfechos en los últimos años, para poder implementarlo a la brevedad.

Consulta el consejero Marcel Saintard si se han hecho gestiones con las instituciones universitarias de la comuna para el aprovechamiento de las infraestructuras y recursos deportivos que tienen varias de ellas, y aprovechando la necesidad para sus acreditaciones de vinculación con el medio.

Le responde el Director que si existen, de hecho hay acuerdos firmados con la Universidad Técnica y se tuvo una reunión y también se va a firmar un convenio de colaboración con la Universidad de Chile, con el Campus Gomez Milla, ellos tienen muy buenas instalaciones, hay una relación bastante cercana con otras universidades, también se reciben practicantes en las áreas de desarrollo y la idea es como tener esta vuelta de mano de parte de ellos para poder acceder a su infraestructura deportiva que ellos tienen, que es muy buena infraestructura deportiva. Así que estamos avanzando con ellos hay algunos acuerdos ya firmados y otros que ya están en desarrollo para firmarse.

La consejera Vilma Olivares consulta por la factibilidad que la corporación de deportes pueda continuar desarrollando de las ciclovías, para la utilización de la bicicleta, en especial en Avenida Grecia y en otras vías es muy complejo.

Responde el Director que en conversación con el Alcalde, él sabe que había muy pocas ciclovías permanentes porque y es un tema que se esta al debe, no depende tanto de deporte, pero si fomentar la vida sana, es un punto importante para ellos también porque claro un tema movilidad y la vida sana es fundamental

La consejera Jacqueline Calderón, consulta por talleres para niños con autismo, eso le han consultado los vecinos e ignoran donde poder verlo en las redes.

Indica el Director que si están publicado, que hay talleres para personas TEA y se han reunido con la Coordinadora que ve todo lo relacionado con la implementación de talleres deportivos para personas con necesidades diferentes y también con la Organización de las olimpiadas especiales Porque se quiere ampliar la gama de ofertas en cuanto a este tipo de talleres y también los horarios, en la página www.nunoadeportes.cl esta la oferta.

La consejera Tusnelda Urra pide talleres tanto para niños, jóvenes y adultos mayores en el sector de Ñuñoa Sur y pone a disposición la sedes y los liceos de dicho sector para poder llevarlos a efecto, dado que las canchas no tienen sombra.

Indica el Director que se está haciendo un plan de implementación en todas las Multicancha y las sedes.

Ante nuevas consultas de consejeros responde el Director que el mandato del Alcalde es sacar el Deporte a las calles y acercarlo a los vecinos.

Se agradece por parte de la Vicepresidenta la presentación del Director de Deporte.

c) Pronunciamiento de la CGR respecto a la prescindencia política de los consejeros y consejeras del Cosoc

Ante del desarrollo de este punto y para evitar omisiones o falta de desarrollo de las ideas expuestas por los consejeros se agradece remitirse al link del Consejo incluido al final de esta acta, desde el minuto 47.02 al 01.28.55, va desarrollado el punto con todas las opiniones que se dieron tanto de los consejeros y del Administrador Municipal.

Luego de lo anterior la Vicepresidenta Camila Donoso le da la palabra al Secretario Municipal para dar una información.

Guillermo Reeves, Secretario Municipal, indica que le llegó un sobre, con información del Gore Cosoc, he indica que hay un organismo que tiene las mismas características, pero que es del Gobierno regional y entonces hay unos plazos y los indica que eran del 16 al 24 de enero del 2025 que era la conformación del padrón electoral, pero entre el 17 y el 14 de marzo está la publicación, entre el 29 y el 30 de abril de 2025 está la elección y el 7 de Mayo es la reunión de constitución, por si alguien quiere repartir en sus unidades o sectores, para dar conocimiento de esta información, en el cual ustedes pueden ser parte,

Camila Donoso informa que envió con fecha 18/02 esa información, recuerda que se va en dupla, va un consejero y una consejera, y el plazo de inscripción es el 14 de marzo, por si alguien se quiere inscribir un hombre y una mujer y que lo informen por favor.

d) Informe y exposición de la Dirección de Salud de la CMDS.

Expone Sonia Moreno, Directora de la Corporación de Salud.

La Vicepresidenta Camila Donoso, da las gracias e indica que fue muy completa su presentación de verdad (aplausos)

e) Varios

Se le da la palabra a don Jaime Plaza, quien desea agradecer a todas las personas del Cosoc, que han estado preocupados diariamente de la salud de su señora y de su suegra que estuvieron grave las dos.

La consejera Vilma Olivares consulta por el Cecosf, norponiente, que les sigue preocupando

Responde la Directora de Salud, indicando que están buscando otro lugar, se tiene un en vista, va a esperar que se agoten todas las instancias jurídicas y de revisión de que se puede hacer en ese lugar, las fuentes de financiamiento, cuánto s cuesta todo eso, porque para ella es una prioridad, ojalá se pueda hacer este año.

El consejero Rolando Contreras pregunta por las subvenciones, en especial las de arriendo

Indica el Administrador Municipal, que vienen para su aprobación para el próximo Concejo Municipal, se aprobaron todas, salvo unas pequeñas diferencias en las subvenciones que se habían recibido, se coordinaran con DAF para que salgan lo antes posible.

La consejera Tusnelda Urra, desea pedir una reunión en representación de los vecinos del sector sur de Ñuñoa, para presentar una propuesta proyecto del Cesfam Rosita Renard. que se la presentaron a la administración anterior y no los pescaron, pero tal vez va a ser interesante para esta alternativa

Se levanta la sesión a las 20.03 horas

**GUILLERMO REEVES IRIARTE
SECRETARIO MUNICIPAL**

Vea la trasmisión completa del Cosoc detalle, en el siguiente link
https://www.youtube.com/watch?v=KAde4Y3_b6o&t=1394s